

Bruder SebalduS verstorben



Mariawald, den 12. April 2024

Bruder SebalduS, mit bürgerlichem Namen Edmund Blätzer, wurde am 4. März 1939 in Nürnberg geboren. Nach seiner Volksschulzeit absolvierte er eine Maler- und Anstreicherlehre, die er als Innungsbester mit dem Gesellenbrief abschloss. Danach übernahm er, zusätzlich zur Arbeit als Geselle in seinem erlernten Beruf, die Pflege seiner Großmutter. Nach deren Tod trat er, inspiriert von der Biographie der Heiligen Thérèse von Lisieux, im Alter von 20 Jahren am 11. November 1959 in das Trappistenkloster Mariawald ein. Sein Noviziat begann er dort am 22. Mai.1960. Am 27. Mai 1962 legte er die Zeitliche Profess ab, seine Feierliche Profess folgte am 27. Mai 1965. In den ersten Jahren als Professmönch war Bruder SebalduS, wie vorher in seinem angestammten Beruf, als Maler- und Anstreicher im Kloster tätig. Danach war er über viele Jahre für die Likörwerkstatt zuständig. Dort war er als Bewahrer der geheimen Rezepturen nicht nur für den kompletten Produktionsprozess verantwortlich, sondern als „Verkaufsfahrer“ des Klosters auch für die deutschlandweite Auslieferung der Klosterliköre. Viele Jahre war Bruder SebalduS als Mitglied im Rat der Mönche ein verlässlicher Berater für seine Mitbrüder. Aber auch für die Sorgen und Nöte der Angestellten und Gäste des Klosters hatte er immer ein offenes Ohr. Als das Kloster 2006 in schwierige finanzielle Fahrwässer geriet, war er als Berater und rechte Hand des Abtes maßgeblich an der Neuausrichtung der Klosterbetriebe beteiligt. Abt Josef ernannte ihn zum Cellerar und sein Rat war bei allen wichtigen Entscheidungen gefragt. Nach der Auflösung der Abtei Mariawald im September 2018 bezog er eine kleine Wohnung in Heimbach, die er dann fast wie eine Kapelle einrichtete. Entscheidend für seine Ortswahl war die Nähe zu Mariawald. Sooft es ihm möglich war besuchte er das Kloster und das von ihm über fünfzig Jahre hinweg betreute „Bildstöckchen“ auf dem Kermeter. Als der „Mönch auf dem Scooter“ wird er den meisten Heimbachern in liebevoller Erinnerung bleiben. In seiner „Einsiedelei“ führte er, u.a. betreut von der Caritas, ein weitgehend selbstbestimmtes Leben, bis er sich aufgrund seiner vielen körperlichen Gebrechen im April 2024

Cistercienser Abdij
Onze Lieve Vrouw van Koningshoeven
Eindhovenseweg 3, 5056 RP Berkel-Enschot

telefoon: +31 (0)13 540 85 08
e-mail: info@koningshoeven.nl
website: www.koningshoeven.nl

BTW.: NL0025.98.358.B01
IBAN: NL92 INGB 0001 0722 51
BIC: ING B NL 2A

dazu entschied, in ein Pflegeheim umzuziehen. Kurz zuvor, am 10. April, wurde seine Stabilität auf die Abtei Koningshoeven übertragen. Noch am Abend seines Ankunftstages im Pflegeheim musste er ins Krankenhaus Schleiden eingewiesen werden, wo er dann friedlich in den frühen Morgenstunden des 12. April 2024 entschlief.

Das Requiem für Bruder Sebaldus unter Leitung des Abtes von Tilburg, Dom Isaac Majoor OCSO, wird am Mittwoch, den 17.4.2024 um 11:00 Uhr in der Mariawalder Klosterkirche gefeiert. Anschließend findet die Beerdigung auf dem Friedhof des Klosters statt.

R.I.P

**Broeder Isaac
Koningshoeven.**

Brother Sebaldus deceased

Mariawald, 12 April 2024

Brother Sebaldus, whose real name was Edmund Blätzer, was born in Nuremberg on 4 March 1939. After leaving primary school, he completed an apprenticeship as a painter and decorator, which he completed as the best in his guild with a journeyman's certificate. He then took over the care of his grandmother in addition to working as a journeyman in the profession he had learnt. After her death, inspired by the biography of Saint Thérèse of Lisieux, he entered the Mariawald Trappist monastery on 11 November 1959 at the age of 20. He began his novitiate there on 22 May 1960 and made his temporary profession on 27 May 1962, followed by his solemn profession on 27 May 1965. In his first years as a professed monk, Brother Sebaldus worked as a painter and decorator in the monastery, as he had previously done in his original profession. He was then responsible for the liqueur workshop for many years. As the keeper of the secret recipes, he was not only responsible for the entire production process, but was also the monastery's "sales driver".

As the "sales driver" for the monastery, he was also responsible for the delivery of the monastery liqueurs throughout Germany. For many years, Brother Sebaldus was a reliable advisor to his fellow monks as a member of the monks' council. But he also always had an open ear for the worries and needs of the monastery's employees and guests of the monastery. When the monastery found itself in difficult financial waters in 2006, he was instrumental in reorganizing the monastery's operations as an advisor and right-hand man to the abbot. Abbot Josef appointed him cellarer and his advice was sought in all important decisions. After the dissolution of Mariawald Abbey in September 2018, he moved into a small flat in Heimbach, which he then furnished almost like a chapel. The proximity to Mariawald was decisive for his choice of location. He visited the monastery and the "wayside shrine" on the Kermeter, which he looked after for over fifty years, as often as he could. He will be fondly remembered by most Heimbach residents as the "monk on the scooter". He led a largely self-determined life in his "hermitage", cared for by Caritas and others, until he decided to move into a nursing home in April 2024 due to his many physical ailments. Shortly before, on 10 April, his stability was transferred to Koningshoeven Abbey. On the evening of his arrival day at the nursing home, he had to be admitted to Schleiden Hospital, where he then passed away peacefully in the early hours of 12 April 2024.

The requiem for Brother Sebaldus, conducted by the Abbot of Tilburg, Dom Isaac Majoor OCSO, will be celebrated on Wednesday 17 April 2024 at 11:00 a.m. in the Mariawald monastery church. The funeral will then take place in the monastery cemetery.

R.I.P

**Broeder Isaac
Koningshoeven.**

Cisterciënser Abdij
Onze Lieve Vrouw van Koningshoeven
Eindhovenseweg 3, 5056 RP Berkel-Enschot

telefoon: +31 (0)13 540 85 08
e-mail: info@koningshoeven.nl
website: www.koningshoeven.nl

BTW.: NL0025.98.358.B01
IBAN: NL92 INGB 0001 0722 51
BIC: ING B NL 2A